
  
Opinión 

Diarioaustral 
REGIÓN DE LOS RIOS 

FUNDADO EL 28 DE NOVIEMBRE DE 1982 

DIARIO AUSTRAL | Martes 8 de abril de 20251 7. 

Directora: Verónica Moreno Aguilera 
Representante legal: Rodrigo Prado Lira 
Propietario: Sociedad Periodistica Araucanía S.A. 
Dirección: Yungay 499, Valdivia Fono: 2 2753-4378 

itacto:cronicadaustralvaldivia.c 
Publicidad: 227534376 - 227534354 - comercialgzaustralvaldivia.cl 

   

Atención de suscripto! 
sociosgaustralvaldivia.l 

  

227534390 - WhatsApp +56 954763989 

  

Lc] Correo 
Respuesta de SES por UACh 

eEnrelación conlacartatitulada “Un 
silencio que grita”, publicada en la 
edición de ayer en este medio, y que 
serefiere al procedimiento adminis- 
trativo sancionatorio que esta Supe- 
intendencia abrió contra la Universi- 
dad Austral deChile, estimo necesario 
precisar algunos elementos funda- 
mentales que permitan comprender 
adecuadamente el contexto y el ac- 
tuar institucional. 

Enesalínea, corresponde señalar 
que: 

El20 de abril de 2024 el exacadé- 
mico Elías Carrasco presentó a esta 
Superintendencia una denuncia dan- 
do cuenta de una eventual irregulari- 
dad enel nombramiento de José DÓr- 
ner como rector de la Universidad 
Austral, tras la renuncia del profesor 
Hans Richter a ese cargo. 

Una vez concluida la investiga- 
ción, el 10 de diciembre de 2024, el 
instructor fiscal nombrado interna- 
mente para el caso formuló cargos 
contra la Universidad Austral, por in- 
fracción alos Estatutos de la Universi- 
dad y a la normativa interna en el 
nombramiento del rector Dórner. 

El 24 de enero de 2025, la Univer- 

sidad formuló descargos y solicitó la 
apertura de un término probatorio, 
instancia quese abrió el 30 deesemis- 
momes. 

El 14 de marzo de 2025, la Univer- 

sidad solicitó tener presente algunos 
antecedentes para la decisión del 
asunto, en complemento de sus des- 
cargos, consignando que el próximo 3 
de junio se desarrollará el proceso 
eleccionario convocado por el Conse- 
joSuperior dela institución para defi- 

    On vuelo 
Unsocavón en el jardín de una casa, fue causado por efecto de maquinarias que 
trabajan en el caminoa LosPellines. En el kilómetro 13900, laacción rompió el 
terreno en untramo de más de 25 metros, dejó la rejacolgando, dañó las cone- 
xiones eléctricas y las de agua potable ala vivienda. Los afectados recurrieron 
ala empresa Quillin-acargo de las obras-al MOP y ala Fiscalía, pero aún no tie- 
nen respuestas claras. Esperan hace un mes. RDA 
  

nirala autoridad que dirigiráa la Uni- 
versidad por el período 2025-2029. 

Actualmente, el proceso se en- 
cuentra en la etapa de análisis de los 
antecedentes y elaboración del infor- 
me queordena la Ley 21.091, median- 
te el cual el fiscal instructor propon- 
dráa este Superintendente la aplica- 
ción de sanciones o el sobreseimien- 
to, según corresponda. 

JoséMiguelSalazar 
Superintendente 

de Educación Superior 

Norma secundaria 

e Nos llama sumamente la atención 
cómo este Gobierno habla de fomen- 
tar el crecimiento y desarrollo de las 
regiones, peroa la vez instala unanue- 

va Norma Secundaria de Calidad Am- 
biental para todala cuenca del Río Val 
divia que pone en peligrola calidad de 
vida dela región. Más allá del impac- 
to que generará para las empresas, 
también hay que instalar en el debate 
en cómo afectará a la sociedad civil 

¿Está Valdivia en condiciones de 

tener una norma con estándares más 
altos que los europeos? Aún existen 
partes de la ciudad que están sin al- 
cantarillados y no tiene agua potable. 
También hay sectores que no tienen 
servicios básicos, con deficiencias en 
infraestructura pública y privada, que 
se traduce en que familias que deben 
trasladar sus hijos por kilómetros pa- 
rallevarlos a un centro de salud o co- 
legio. 

Es decir, aún queda mucho por ha- 
cer como para darnos el lujo de que- 
rerser el Suiza de Sudamérica. 

Los datos duros no mienten. El 
Censo dejaa laregión como una de las 
tres con más aumento de adultos ma- 
yores, lo que refleja que los profesio- 
nales prefieren dejar la zona. La últi- 
ma encuesta ICER de la Universidad 

San Sebastián entrega datos preocu- 
pantes sobre la confianza enlaecono- 
mía de Los Ríos, ya que continúa en 
zona de pesimismo. 

Másallá de percepciones, el foco 
de un Gobierno debe estar en cómo 
queremos mejorar la calidad de vida 
delaspersonas deacáa30 años, pero, 
lamentablemente, hansido los tribu- 
nales de justicia o ambientales, quie- 
nes con sus sentencias están encami- 

nando al Gobierno a cumplir con ello. 

Marta Canto Castro 
Eduardo Schild B. 

María Teresa Cortés C. 

Fundación Foro de Los Ríos 

Embajada en China 

e El nombramiento del diplomático 
de carrera Pablo Arriarán como em- 
bajador de ChileenChina, esuna bue- 
nanoticia entanto el Presidente Boric 
designa un diplomático de larga tra- 
yectoria y quese desempeñaba como 
director de la División Asia Pacífico 

del Ministerio de RREE. 

(...) Pero recordemos que se nada 
sirven buenos embajadores, si nues- 
tra burocracia cierra las puertas ala 
inversión extranjera. 

EricLatorre 
Universidad Autónoma de Chile 
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Titulados 

Elena SabatJara 
Director IPG Panguipulli 

profesional, es casi el inicio de una revolu- 
ciónen elcorazón de un conglomerado fami- 

liar: es conseguir en muchos casos la mayoría: ser 
el primero en acceder ala educación superior y Téc- 
nica o Profesional; para otros, continuar con la tra- 
dición del conocimiento, en otras palabras consoli- 
darla revolución del conocimiento. 

Esteproceso nosería llamativosihabláramos de 
lugares con unaalta oferta académica, y un fácilac- 
ceso alamisma. Aquíno esasí. Lostitulados que han 
estudiado en IPG Panguipullilo saben, porqueestu- 
dian después de sus jornadas laborales, viajando 
muchos kilómetros desde lugares desde donde no 

I ograr que un estudiante obtenga su título existe locomoción formal y con muchas vicisitudes 
familiares. 

Una vez titulados, ellos recién inician la carrera 

al profesionalismo, donde deben combinar de ma- 
nera equilibrada muchos factores, no todos ligados 
al conocimiento en sí, sino también, a las buenas 
costumbres, los valores éticos y personales, y obvia- 
mente, día a día deben ser impetuosos y curiososa 
lo que viene, alos nuevos métodos, investigaciones, 
conocimientos y descubrimientos que se hacen en 
elárea que están desempeñando... o en otras que 
puedan ser de su interés y compatibles con lo que 
hacen. 

Loimportante esqueno solo debenser profesio- 

  

nales, sino también sentirse profesionales, capaces 
devivir enesta sociedad cambiante, sin negociar sus 
valoresnisu ética, porque el futuro es de ellos, yen 
la medida que ejemplaricen pequeños cambios po- 
sitivos, créanme que estos se multiplicarán como. 
buenos ejemplos. No será fácil, lo sé, lo he vivido. 

Desde 2012 el Instituto Profesional IPG de Pan- 

guipulli es el alma mater de más de 1300 estudian- 
tes Técnicos y Profesionales y lo será siempre, yesos 
estudiantes siempre serán embajadores de IPG, re- 
presentantes de esta institución que supo llegar a 
Panguipulli, que se prestigió con un gran cuerpo do- 
cente, y un equipo administrativo que al día de hoy 
todos reconocemos.   

[Cc] Columna 

Ana María 

Bravo Castro 

Diputada 
por Los Ríos 

La comuna 
aislada 

uestra región de Los Ríos está N Pa 
munas, caracterizadas porsus 

bellezas naturales y potencialidades tu- 
rísticas, quela vuelven destinos de inte- 
rés para los visitantes. Una de estas co- 
'munas, se caracterizó por pasar por una 
época de oro en lo industrial, con una 
marcada vida comercial concentrada 
en su puerto. 

Pareciera que por la importancia 
portuaria habláramos de Valparaíso, 
perono, nosreferimosa lasegundaco- 
muna másantigua de nuestraregión; al 
puerto másantiguo del sur de Chile y el 
más importante del periodo colonial del 
país, conocida porlos lafkenches como 
Cullamo, pero que actualmente llama- 
mos Corral. 

Esta comuna, que deslumbra por 
susimponentes fuertes, actualmente es 
una delas más pobres del país y entre 
sus habitantes se denuncia un abando- 
no que poneen riesgo su desarrollo hu: 
mano. Porsu geografía y condición de 
puerto, Corralse ve limitado en cuanto 
asu conectividad terrestre, dependien- 
do del uso de barcaza como principal 
vía de comunicación con Valdivia. Sin 
embargo, hoy en día estas presentan se- 
rias dificultades debidoa su deterioro y 
las condiciones climáticas dificultan su 
operatividad. 

La semana pasadarecibimos la visi- 
ta de Jéssica López, ministra de Obras 
Públicas, a quien pudimos entregarle, 
juntoa vecinos y autoridades de Corral, 
una carta solicitando mayor celeridad 
enlasobras delasegunda y tercera eta- 
padelarutaT-400, que une la comuna 
con Valdivia. 

Enparticular, preocupalasituación 
delsector Catrilelfi-Naguilán, dondela 
comunidad fue informada de que la se- 
gunda etapa del camino seguiría de in- 
mediatotrasla primera. Noobstante, la 
licitación fue postergada para el segun- 
dosemestre de 2026. 

Quiero destacar y agradecer el tra- 
bajo de autoridades y dirigentes como 
la concejala de Corral, Carolina Pitru- 
llancay al presidente dela JVV Catriel 
fu, Nelson Cañoles, por llevar las de- 
mandas dela comuna hacia laministra. 
No podemos quedarnos de brazos cru- 
zadosanteestassituaciones que afectan 
la planificación local y el acceso aservi- 
cios básicos por parte delos vecinos. 
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